

Economía



Ecopetrol puede cerrar la compra de ISA con un crédito internacional manteniendo intactas las métricas financieras. CEET

Ecopetrol, con caja de sobra para comprar ISA

Con una reserva de \$8 billones y un precio del barril cerca a US\$80, le permite tener suficientes recursos para no ofertar sus acciones.

LA RECUPERACIÓN que ha venido presentando las finanzas de Ecopetrol desde finales del año pasado, gracias al repunte de los precios del crudo, le permitirán tener recursos de sobra y a la mano para adquirir ISA.

La razón, en el reciente anuncio de la petrolera para extender por un mes más el plazo del Acuerdo de Exclusividad con el Ministerio de Hacienda para la adquisición del 51,4% que posee la Nación en la transportadora de energía, la petrolera dejó en claro que el 9,8% de acciones que le quedan por enajenar lo dejará quieto.

Así, a diferencia de lo anunciado al mercado a finales de enero pasado, cuando se hizo la Oferta no Vinculante por ISA, para esta ocasión Ecopetrol subrayó que le informó al Ministerio de Hacienda que el cierre de la transacción no estaría sujeto a la colocación de una emisión de acciones.

Al indagar con voceros de la petrolera sobre el cambio de estrategia, en cuanto a los recursos para esta ad-

quisición, y de los cuales ya no se iba a recurrir a la venta del 9,8% que aún queda por enajenar, reiteraron que no podían ir más allá de lo que se había informado al mercado.

Sin embargo, Portafolio pudo establecer que son varias las razones por las cuales Ecopetrol decidió dejar a un lado, y no descartar del todo la colocación de los títulos.

El principal argumento al que apeló la administración de la petrolera es la situación financiera de la compañía, a razón de la mejora en los precios internacionales del crudo, la cual ya toca los US\$80 el barril referencia Brent, lo que permite a Ecopetrol fondar el cierre de la transacción con un crédito bancario.

No obstante lo anterior, la compañía continuará, en la tarea de estructurar las iniciativas de financiamiento para la adquisición del 51,4% de ISA, dentro de las cuales está la emisión de acciones, pero en el último renglón de la lista.

Cabe recordar que, con base en los resultados financieros de Ecopetrol al cie-

rrer del primer trimestre del presente año, la compañía refleja una posición financiera muy sólida, con una caja robusta representada en más de \$8 billones, a lo que se suma el aumento en la cotización del barril.

“Los resultados financieros reflejan una recuperación extraordinaria. En el primer trimestre, la compañía alcanzó una utilidad neta de \$3,1 billones y un Ebitda de \$ 8,2 billones, equivalente a un margen Ebitda de 48%. Estos núme-



Los resultados financieros del primer trimestre reflejan una recuperación extraordinaria. Los números casi doblan los alcanzados en todo el 2020”.

ros casi doblan los alcanzados durante todo el año 2020”, señaló en ese momento Felipe Bayón, presidente de Ecopetrol.

Cabe recordar que la administración de Ecopetrol trazó el presupuesto de operación para el 2021 con un barril Brent a US\$45, y hoy va en camino a los US\$80. Así, se demuestra que la estructura de capital calculada por la petrolera da más flexibilidad para recurrir a fuentes externas de financiación.

Es decir que, puede cerrar la transacción de ISA con un crédito internacional manteniendo sanas y/o intactas las métricas financieras y de endeudamiento, esto sin descartar la emisión de acciones, la cual tienen a la mano, si llega a surgir algún imprevisto.

Analistas afirman que, con el anuncio de Ecopetrol, prácticamente se aceleró la cotización de la acción, que hasta ese momento estaba frenada a la espera de la emisión. Solo basta con ver la variación del jueves pasado que fue de 9,04%, cuando el promedio es del 1,2%. ☺



La salud y el bienestar: un propósito común

La OMS define la salud como un estado de completo bienestar físico, mental y social, y no solamente como la ausencia de enfermedad, visión que ratifica la importancia de desarrollar de manera constante, desde lo público y lo privado, iniciativas para intervenir progresivamente en cada uno de estos aspectos, a fin de contribuir a mejorar la calidad de vida de las personas y empoderarlas para afrontar de la mejor manera posible los desafíos presentes y futuros.

Esta mirada holística del ser y de sus necesidades, precisamente, guía los esfuerzos de organizaciones como Compensar, que desde hace varios años viene trabajando en la implementación de un modelo innovador de atención integrado de servicios de salud y caja, que involucra tanto a profesionales de la salud como áreas de acondicionamiento físico, manejo de estrés, yoga, finanzas sanas, entre otras. De acuerdo con Juan Manuel Rivadeneira, gerente de Recreación Educación y Deporte de la entidad, “en Compensar la salud y el bienestar tienen la misma esencia, y profundizamos esta mirada global desarrollando tres programas bandera, con efectos muy favorables en las personas, en la medida que se ha visto elevada su calidad de vida”

El primero de ellos está centrado en los **adultos mayores de 60 años** e involucra actividades dirigidas tanto por profesionales de la salud como por docentes de bienestar, enfocadas al fortalecimiento de la motricidad, la estabilidad y el equilibrio, actividades de relacionamiento, entre otras; sumado a ello actualmente Compensar adelanta la construcción de un Centro Especial para el adulto mayor, en el municipio de Fusagasugá – Cundinamarca con capacidad para alojar a 60 personas bajo un modelo de residencia. El segundo programa, tiene acento en la consolidación de sus **Centros de Bienestar Integral (CBI)**, sedes livianas, versátiles y ubicadas muy cerca de donde viven o trabajan los afiliados, facilitando su acceso a una oferta de servicios diseñada acorde con sus características, intereses y necesidades particulares, en la que también intervienen profesionales de ambas disciplinas para brindar soluciones alternativas a los usuarios con algunos diagnósticos clínicos. Y el tercero está centrado en la **atención a población vulnerable**, destacándose Corazones Conscientes, del que hacen parte colaboradores de Compensar con alto riesgo cardiovascular, además de programas abiertos de cuidados paliativos, otro para sobrevivientes de cáncer y uno más, enfocado en el cuidado de niños y niñas con enfermedades huérfanas o raras, coordinado en alianza con el Instituto Roosevelt, gracias al cual se ha logrado disminuir, en este grupo de menores, las hospitalizaciones en Unidad de Cuidados Intensivos en un 80% y las urgencias en el orden del 55%.

Al cierre del 2021, Compensar proyecta impactar directamente a alrededor de 12.000 personas con este modelo y continuará con el reto de llegar a sus más de 4 millones de afiliados, tanto a caja como a salud. “El bienestar integral es el mayor reto que nos hemos trazado como organización, y avanzamos en él a través de la creación de un ecosistema que transforme la experiencia de nuestros usuarios y trascienda la forma tradicional de definir la salud”, aseguró Jorge Guevara, gerente del modelo de salud de Compensar.

Mediante este tipo de iniciativas Compensar continúa ratificando su compromiso con el bienestar integral de los colombianos, lo que al final se traduce en ciudadanos más productivos, saludables y felices.

Más información en:
www.compensar.com